



OPINIÓN

"ODIO A TODOS LOS PARTIDOS", LO QUE MUCHOS MEXICANOS PIENSAN

Por Armando Reyes Viguera*

En redes sociales se pueden leer comentarios, a propósito de noticias relacionadas con detenciones o acusaciones en contra de algún integrante de la clase política, que se espera que vayan a la cárcel sin importar la filiación política o que odian a todos los partidos sin distinción.

Es parte de un creciente descontento en contra de todo lo que huele a política.

El hecho de que muchos ciudadanos con acceso a las redes sociales se expresen de esa manera en contra de los políticos y de la política, aunado al porcentaje de abstencionismo que se tuvo en las pasadas elecciones federales tendría que ser una llamada de atención para todos por las implicaciones que este tipo de palabras tiene para el país. Empecemos desmenuzando todo lo que hay relaciona-

do con esto: en los pasados comicios de junio de este año hubo una participación electoral de 61% del padrón, lo que significa que poco más de 38 millones de mexicanos no acudieron a las casillas de votación.

Adicionalmente, hay que mencionar que entre los votos contabilizados tenemos poco más de un millón 400 mil que se anuló por distintas causas, muchos de los cuales lo fueron por alguna leyenda escrita en la boleta.

Si se revisan las interacciones que se dan en espacios digitales, se podrá apreciar que el descontento con los partidos -todos en su conjunto- es generalizado, incluso los esfuerzos de varias organizaciones por crear un

nuevo en 2025, año en el que la autoridad electoral abre la oportunidad para hacerlo, son criticados como parte del mismo rechazo a todo lo que se relaciona con la política.

En redes sociales se expresan muchas críticas a los partidos, incluso con palabras de odio, que muestran el amplio rechazo que tienen en amplios sectores de la sociedad.

Tampoco ayuda a mejorar la maltrecha imagen de partidos y clase política, los continuos escándalos en los que se ven envueltos sus integrantes, como la cancelación de los órdenes de aprehensión para un senador que se fue del PAN para aterrizar en Morena; la carpeta de investigación abierta en contra del recién electo dirigente nacional del PAN; los exabruptos de varios legisladores de Morena ensobrecidos por el triunfo electoral, al igual que sus vuelos en helicóptero o las negativas al diálogo con la oposición.

Incluso los programas sociales, aceptados por una población que no quiere caer en pobreza extrema, son vistos como parte de una estrategia política, por lo que no nos debe extrañar la insistencia de los promotores de esta política de gobierno en relacionarlo con el mandatario en

turno concitando el agradecimiento del pueblo.

No nos debe sorprender que también muchos ciudadanos se nieguen a participar en política activa o que rechacen la invitación a militar en algún partido o aceptar una candidatura.

Por eso expresiones de odio o crítica generalizada hacia los políticos o los partidos no son sino parte de la manera en que muchos ciudadanos conciben esta actividad y a quienes la practican. Y mientras los legisladores, gobernantes o funcionarios públicos presuman sus privilegios y su riqueza, esto seguirá en amplios estratos sociales.

En tanto no les cueste en materia de votos, seguiremos teniendo este tipo de expresiones en los espacios públicos.

*En X (Twitter) y Threads: @AReyesViguera en BlueSky areyesviguera.bsky.social



Foto: diseñada por Freepik